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30 сентября 1931 года
Выходит по средам и пятницам

Первый  этап  оптимизации здравоох-
ранения пройден. В Калужской области
произошло слияние 19 районных боль-
ниц и созданы   шесть центральных меж-
районных. Узких специалистов сосредо-
точили  во вновь созданных центрах, ЦРБ
продолжили свою работу в качестве уча-
стковых больниц, где сохранились  кой-

В  условиях  оптимизации
Здравоохранение Официально

О ценах
в области

8 ноября в Калуге заместитель мини-
стра конкурентной политики региона Лев
Марченков провел совместное заседа-
ние штаба по мониторингу и оператив-
ному реагированию на изменение цен
на продовольственные товары, а также
рабочей группы по недопущению необос-
нованного повышения их стоимости.

IV ежегодный «Фестиваль сыра»
пройдет в Калуге с 29 ноября по 1 де-
кабря 2019 года. Организатор фести-
валя «Агентство развития бизнеса» ста-
вит своими целями популяризацию
предпринимательства и знакомство
калужан с продукцией лучших российс-
ких сыроваров. Генеральный партнер
фестиваля Городской Рынок КАЛУГА
станет традиционной площадкой для
проведения праздника (Грабцевское
шоссе, д. 4 Б).

Мероприятие проходит в рамках реа-
лизации национального проекта «Ма-
лое и среднее предпринимательство и
поддержка индивидуальной предпри-
нимательской инициативы» при под-
держке министерства сельского хозяй-
ства Калужской области и Минэконом-
развития РФ.

«Фестиваль сыра» станет продолже-
нием I «Агропромышленного форума»,
который состоится 28 ноября 2019 года
( г. Калуга, Октябрьская ул., 17А, «Ин-
новационный Культурный Центр»).

ки дневного и круглосуточного стациона-
ров, а также пункты скорой помощи.

К центральной районной больнице
Кировского района   присоединены ЦРБ
Барятинского, Куйбышевского, Спас-Де-
менского районов. В условиях нехватки
узких специалистов реорганизация по-
зволила насытить межрайонные боль-

ницы кадрами, оснастить современным
оборудованием, эффективнее планиро-
вать работу лабораторий, диагностичес-
ких отделений и вспомогательных служб,
сделать удобной и доступной медицинс-
кую помощь для пациентов.

Улучшился доступ к узким специалис-
там.  Теперь нуждающихся   доставляют
к врачам в межрайонную  больницу на
медицинском автобусе. Они без про-
блем  могут записаться и попасть на при-
ем к любому врачу, пройти необходимую
диагностику и диспансеризацию в одном
месте, потому что в межрайонной боль-
нице   собрано современное диагности-
ческое оборудование.

Каждый день в 8 часов утра от Спас-
Деменской участковой больницы отхо-
дит медицинский автобус, который ве-
зет пациентов в Кировскую ЦРБ. Води-
тель  Ю. Поярков получает от старшей
медицинской сестры Л. Печенцовой
список пассажиров. Он следит, чтобы
все, кто записался, заняли свои места,
доставляет  до места и ждет, пока люди
не вернутся в автобус после посещения
врача.

Руководство больницы и пациенты,
уже воспользовавшиеся автобусом, счи-
тают водителя Пояркова серьезным, от-
ветственным и заботливым человеком и
искренне ему благодарны.

Лариса НИКИТИНА.

Пресс-релиз

В  ноябре  в  Калуге  пройдет  четвертый
«Фестиваль  сыра»

В фестивале
примут участие
более 30 произ-
водителей из
Калужской, Мос-
ковской, Тульс-
кой, Тверской,
Брянской, Вла-
димирской, Во-
логодской, Ни-
ж е г о р о д с к о й ,
Тюменской, Ря-
занской, Орлов-
ской и Челябин-
ской областей.

В этом году вы
сможете попробовать и приобрести те
самые сорта сыра, которые покорили
европейское жюри на крупнейших меж-
дународных конкурсах Fromanval (Фран-
ция) и World Cheese Awards (Италия).

Вас ждут мастер-классы по приготов-
лению сыра в домашних условиях и ку-
линарии, розыгрыши призов и развле-
кательная программа от «Мосигры».

«Приходи! Пробуй! Покупай!» - эти
слова снова станут девизом фестива-
ля, так как они полностью отражают ат-
мосферу этого праздника.

Генеральный информационный парт-
нер «Фестиваля сыра» - телерадио-
компания «Ника».

Агентство
развития бизнеса.

За период с 30 октября по 6 ноября в
магазинах федеральных розничных се-
тей зафиксировано уменьшение цен на
сахар-песок - на 2,8%, свинину - на 0,98%,
рыбу мороженую - на 1,2%, творог - на
0,6%, апельсины - на 4,6%, мандарины -
на 3%.

Увеличились цены на говядину - более
чем на 1%, рыбу соленую - на 2,1%, мас-
ло сливочное - на 1,2%, перец сладкий -
на 13,4%, яйцо куриное - на 3%.

По данным статистики минимальные
цены среди соседних областных центров
ЦФО в Калуге наблюдаются на колбасу
вареную, творог, сыр, яйцо куриное, са-
хар-песок, печенье, соль, муку пшенич-
ную, рис, крупу гречневую-ядрицу, капус-
ту, яблоки. Максимальные - на сосиски,
сардельки, маргарин.

На рынке нефтепродуктов в период с 1
по 7 ноября увеличились оптовые цены
на бензин - на 0,5%, на дизельное топ-
ливо - остались на прежнем уровне.  Роз-
ничные цены на бензин существенно не
изменились, на дизельное топливо уве-
личились на 1%.

В рейтинге минимальных розничных
цен на нефтепродукты среди субъектов
ЦФО Калужская область занимает 1-е
место по дизельному топливу (44,58 руб./
л) и 7-е место - по бензину автомобиль-
ному (44,18 руб./л).

Министерство
внутренней политики

 и массовых коммуникаций
Калужской области.

Информация доступна на сайте
областной администрации:
www.admoblkaluga.ru.
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Как нас обслуживают

Другое  время,
другое  качество  жизни

Ольга СУДНИЦКАЯ открыла салон-парикмахерскую «Крис-
тина» в 2008 году. Три мастера - Ольга Вишневская, Антонина
Агафонова и Юлия Мухамедзянова оказывают парикмахерс-
кие услуги. У каждой из них свои клиенты. Они приходят по
записи в назначенное время, чтобы не сидеть в очереди. Оль-
га Судницкая освоила ногтевой сервис. Салон пользуется по-
пулярностью у спасдеменцев и гостей района. Здесь приемле-
мые цены, культурное обслуживание, доброжелательная ат-
мосфера. Кроме этого, чисто, уютно, много цветов. Можно при-
обрести профессиональные шампуни, бальзамы, краску, сред-
ства для укладки волос.

Елена ЛАРИОНОВА - профессиональная портниха  и закрой-
щица. После окончания училища поступила на работу в КБО
закройщицей. Директором комбината в то время была Вален-
тина Егоровна Петракова. Под ее руководством проходило ста-
новление молодого специалиста. Затем Елена трудилась мо-
дельером-конструктором, технологом на ООО «Рабосервис»,
где изготавливали рабочую одежду. Ее пошив требовал особых
знаний и умений. Елена разрабатывала дизайн изделий. Из
простого рабочего костюма получалась модная, красивая и
практичная одежда, востребованная на рынке.

Сейчас Елена занимается индивидуальным пошивом и ре-
монтом одежды. Заказов много, постоянные клиенты знают,
какие у нее умелые руки, и обращаются с просьбой что-то по-
шить или отремонтировать. Мастерская швеи находится в зда-
нии бывшего КБО на втором этаже. Вот и получается, где начи-
нала рукодельница свою трудовую деятельность, там и про-
должает.

В ходе подготовки к важной ис-
торической вехе мы рассказыва-
ли нашим читателям о предпри-
ятиях, организациях, о людях,
которые оставили значитель-
ный след в истории района.

Праздник прошел, а мы про-
должаем публикацию материа-
лов к 90-летию образования
района, чтобы никто не остался
забытым. Сегодня расскажем о
реализации бытовых услуг насе-
лению. Как было раньше и как
стало теперь.

В нашем районе удовлетворе-
нием повседневных нужд насе-
лению занималось РПУ быто-
вого обслуживания, позже реор-
ганизованное в ООО «Бытсер-
вис», которым много лет руко-
водил Валерий Дмитриевич
Прокопенков – хороший хозяй-
ственник и толковый руководи-
тель. Свое 70-летие он отметил
на рабочем месте. Бытовики за-
нимались индивидуальным по-
шивом и ремонтом одежды, вя-
зали трикотаж, били шерсть, ре-
монтировали обувь, изготавли-
вали венки. Работали фотоате-
лье, мужская и женская парик-
махерская, прокат товаров по-
вседневного спроса. Кроме того
осуществлялся прием заказов
на необходимые виды бытовых
услуг непосредственно в совхо-
зах. На территориях сельских
поселений были организованы
комплексные приемные пункты
для выполнения мелких ремон-
тных работ и услуг. Не будем за-
бывать, что в те годы на селе
проживало немало людей, и
все это было востребовано.

Реализацией бытовых услуг
населению занимался боль-
шой, дружный профессиональ-
ный коллектив. Главным инже-
нером работала Александра
Григорьевна Тараканова. Мно-
гие помнят бывшего директора
комбината бытового обслужи-
вания Марию Сергеевну Лоба-
нову и ее сестру Антонину Сер-
геевну. Мастерами своего дела
называли Н. Лучкину, Л. Горяе-
ву, А. Запорожец, Т. Шкадову, Л.
Анисимову, П. Кузнецову, И. Шу-
рыгину, В. Бабурину, Е. Соловь-
ева, Н. Баранова, М. Горшкову.

Много воды утекло с тех пор. В
нашем городе давно нет комби-
ната бытового обслуживания. В
память о нем сохранилось лишь
здание, в котором располагают-
ся небольшие магазинчики.
Плохо это или хорошо? Нор-
мально, считают горожане. Сей-
час другое время, качество жиз-
ни растет. И не стоит идеализи-
ровать советскую эпоху, в ней
тоже были серьезные пробле-
мы. Старшее да и среднее по-
коления помнят о тотальном
дефиците продовольственных и
промышленных товаров в годы
горбачевской перестройки. Се-
годняшнее поколение даже не
поверит, что люди стояли в оче-
редях за туалетной бумагой, что
обувь и многое другое продава-
ли по талонам, за продуктами
ездили в Москву.

Постепенно мы начинаем за-
бывать про холод в квартирах,
ржавую воду, огромные очере-
ди. Справедливости ради сле-

Фотохудожника Юрия
МАКСИМЕНКОВА хорошо
знают в нашем районе. Он
настоящий профессионал
своего дела. В его фотоса-
лоне можно не только
сфотографироваться на
документы, но и получить
качественное фото на па-
мять. Юрия в качестве
фотографа приглашают и
на торжества, чтобы он
сделал фотографии или
снял видеофильм. Кстати,
его видеофильмы о род-
ном городе расходятся по
всей стране. Люди, кото-
рые когда-то уехали из
Спас-Деменска, увозят
фильмы как память о сво-
ей малой родине.

Настоящим масте-
ром своего дела
можно назвать Сне-
жану МИХЕЕВУ. Она
работала парикмахе-
ром в ООО «Бытсер-
вис», в райпо, а те-
перь открыла свой са-
лон. Несмотря на
большой профессио-
нальный опыт, Сне-
жана постоянно осва-
ивает новинки в сво-
ем деле, не останав-
ливается на достигну-
том. Внимательная,
доброжелательная,
улыбчивая, она снис-
кала авторитет у сво-
их клиентов. А такое
доверие не просто
заслужить, оно доро-
гого стоит.

Совсем недавно наш район отметил 90 лет со дня образования. На тор-
жественном мероприятии жителей муниципалитета наградили грамо-
тами и дипломами, юбилейными медалями «90 лет Спас-Деменскому рай-
ону», для них была представлена замечательная программа.

дует сказать, что качество жиз-
ни неуклонно растет. Например,
в фотосалоне Юрия Максимен-
кова можно сделать любое
фото, восстановить старые фо-
тографии. В салоне «Кристина»
оказывают парикмахерские и
косметические услуги, делают
маникюр и педикюр. Открыла
салон парикмахер Снежана Ми-
хеева, услуги которой пользуют-
ся спросом у населения. А Спас-
Деменское райпо за прошед-
ший год заняло первое место в
области по оказанию бытовых
услуг населению, в основном за
счет парикмахерской.

Индивидуальные предприни-
матели Николай Баранов и
Александр Нурк замечательно

ремонтируют обувь. В салоне
Евгения Филимонова можно
распечатать фотографии и по-
лучить другие современные ус-
луги. Занимаются пошивом ин-
дивидуальные предпринимате-
ли Елена Ларионова, Наталья
Филиппова, Елена Бухарина.
Что касается ритуальных услуг,
эта служба находится в нашем
районе на высоте. Индивиду-
альный предприниматель Иван
Илларионов смог так поставить
дело, что люди в трудное для них
время могут в одном месте по-
лучить полный комплекс риту-
альных услуг отличного каче-
ства. В ритуальной службе боль-
шой выбор ритуальных принад-
лежностей, свой транспорт, па-

мятники, ограды, проводится
благоустройство захоронений.
Разве это не забота о людях,
ныне живущих, и добрая память
об ушедших. Причем делают все
с большим тактом, сочувствием,
разделяя горечь утраты.

Похвально, что у нас в районе
все службы работают для лю-
дей, а не наоборот. Время про-
диктовало новые виды услуг, о
которых раньше мы даже не
слышали, к примеру, оказание
государственных и муниципаль-

ных услуг населению через
МФЦ. Услуги через Интернет,
чтобы люди не бегали по каби-
нетам за справками и не трати-
ли на это здоровье и рабочее
время.

Запросы граждан постоянно
растут. Это закономерно и пра-
вильно, иначе не будет движе-
ния вперед. Работая сегодня,
всегда следует  помнить о буду-
щем.

Марина  ДАНИЛЬЧЕНКОВА.
Фото автора.
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В минувшую субботу на го-
родском стадионе собрались
юные любители самого эко-
логически чистого транс-
порта. Там состоялись вело-
соревнования среди детей
возрастной категории от
шести до десяти лет.

Погода в этот день выдалась
ветреная и пасмурная, но это не
помешало боевому настрою ре-
бят. Они с азартом преодолева-
ли трассу. Заезды проводились
для разных возрастных катего-
рий, отдельно для мальчиков и
девочек.

В возрастной категории 6-8
лет необходимо было проехать
на время  400 метров (один
круг). Лучшей среди девочек
оказалась Ангелина Заброди-

Спорт

Весело  и  с  пользой
 для  здоровья

на - 2 «А» класс, школа №2. Сре-
ди мальчиков победителем стал
Данила Некрасов - 3 «А» класс,
школа №1.

В возрастной категории 9-10
лет, преодолевая 800 метров,
лучшее время показали: среди
девочек - Евгения Алферова -
3 «А» класс, школа №1; среди
мальчиков - Максим Лосев -
5 «Б» класс, школа №2.

Победители получили дипло-
мы, а все участники заезда -
сладкие призы. Проигравших в
этот день точно не было. Мероп-
риятие зарядило всех хорошим
настроением, энергией и бодро-
стью.

- Велопробег получился не
только насыщенным, увлека-
тельным, но и по-настоящему
спортивным, он объединил де-

тей и родителей. Катание на
велосипеде - одно из  любимых
детских занятий. Кроме того,
велосипеды являются главны-
ми союзниками родителей, ко-
торые заботятся о здоровье
своего чада. Дети не только по-
лучают наслаждение от процес-
са покорения дорог, благодаря
катанию на свежем воздухе ук-
репляются мышцы ног и рук,
улучшается осанка, кровообра-
щение, повышается иммунитет
растущего организма. И пусть не
каждый ребенок в будущем ста-
нет чемпионом, но каждый обя-
зательно должен вырасти креп-
ким и здоровым, - сказала глав-
ный специалист отдела по де-
лам семьи, молодежи, спорта и
трудовых отношений Светлана
Никитенкова.

4 ноября состоялись сорев-
нования по мини-футболу, по-
священные Дню народного
единства.

Несмотря на хмурую осеннюю
погоду, в этот день в городском
парке погонять мяч собрались
три команды: «Мелиоратор»,
«Торнадо» и «Зенит». Команды
были смешанными и состояли
из учащихся школ района, а так-
же из детей, посещающих сек-
цию футбола в детско-юношес-
кой спортивной школе.

По регламенту соревнований
игры проводились по круговой
системе. Порядок игр между ко-
мандами был определен жере-
бьевкой. Всего предстояло три
игры, которые держали в напря-
жении не только футболистов,
но и болельщиков.

Спортсмены задорно гоняли
мяч, играли умело. Чувствова-

Мини-футбол -
максимум  пользы

лось, что в период каникул они
не сидят дома за компьютером,
а бегают с мячом по полю, тре-
нируясь, оттачивая навыки.

Пока на поле шла борьба за
мяч, на трибунах болельщики и
участники команд, ожидающие
своей очереди, поддерживали
соревнующихся. Накал страстей
был нешуточным, ведь на поле
вышли юные ребята, полные ре-
шимости и неутолимой энергии
забивать голы. Каждый старал-
ся проявить себя, но в футболе
важно также не терять команд-
ный дух.  Игры были напряжен-
ными и интересными. На поле
то и дело слышались радостные
возгласы «гол!», игроки проби-
вали ворота соперников, не-
смотря на активную защиту вра-
тарей, тренеры-наставники под-
бадривали ребят.

Состязание прошло на высо-
ком организационном уровне.

Юные спас-деменские футболи-
сты имели возможность еще
раз встретиться на спортивной
площадке и насладиться люби-
мой игрой.

На протяжении всего турнира
уверенную игру показывала ко-
манда «Торнадо», во всех встре-
чах она выходила  победителем,
что и позволило ей занять первое
место. На втором месте команда
«Зенит», бронза у «Мелиорато-
ра». Командам вручены дипломы,
медали, а также сладкие призы.

Пусть сильнейшей в этот раз
оказалась команда «Торнадо»,
остальным не стоит расстраи-
ваться, ведь именно о таких со-
ревнованиях говорят: «Главное
-  участие». Все хорошо провели
время, а главное - с пользой для
здоровья.

Екатерина НИКИШКИНА.
Фото  с  сайта

администрации.

В международном детском центре «Артек» подвели итоги фина-
ла V Всероссийского летнего фестиваля ГТО, который проходил с
17 октября по 7 ноября 2019 года в рамках лагерной смены «Доро-
ги, которые мы выбираем». В этом году в борьбе за главную награ-
ду приняли участие 654 школьника из 83 субъектов страны, обла-
датели золотых знаков отличия комплекса ГТО. Сборную Калужс-
кой области представляли Мария Усачева (г. Калуга), Илья Хуснут-
динов, Иван Эйсфельд, Елизавета Хилькевич, Наталия Карасева
(Малоярославецкий район), Даниил Сероштан (Ферзиковский рай-
он), Вера Годанюк (Мещовский район) и Вадим Макаров (г. Люди-
ново и Людиновский район).

В копилке у калужан в личном зачете второе призовое место
фестиваля ВФСК ГТО - Илья Хуснутдинов (IV ступень), Даниил Се-
роштан - 6 место (III ступень), Мария Усачева  - 8 место (III ступень)
и Иван Эйсфельд  - 11 место (IV ступень). Все ребята показали
достойные результаты в состязаниях и привели команду Калужс-
кой области на 6 место итоговой турнирной таблицы общекоманд-
ного зачета. Победителем стала команда Ханты- Мансийского ав-
тономного округа - Югры.

Е. БУДАНОВА.

Калужская  сборная
в  десятке  лучших

по  итогам  фестиваля ГТО
в  Артеке

В Федеральном спортивном центре «КРЫМСКИЙ» г. Алушты за-
вершился Всероссийский семинар-совещание по вопросам реа-
лизации комплекса ГТО, в котором приняли участие более 140
работников спортивной отрасли из 80 субъектов РФ.

На семинаре Калужскую область представляли главный специа-
лист отдела физкультурно-массовой работы и спорта министер-
ства спорта Калужской области Роман Кузнецов, заместитель ди-
ректора - начальник управления внедрения и тестирования комп-
лекса ГТО «ЦСП «Анненки» Юрий Тележкин и директор МБО ДО
«ДЮСШ», руководитель центра тестирования ГТО Бабынинского
района Светлана Евтеева.

Открыли мероприятие заместитель министра спорта РФ Мари-
на Томилова и заместитель генерального директора - руководи-
тель департамента внедрения комплекса ГТО АНО «Дирекция
спортивных и социальных проектов» Александр Карпов.

«Мы с вами счастливые люди, мы занимаемся полезным и инте-
ресным делом. Всем предлагаю быть готовыми, что вскоре в Цен-
тры тестирования ГТО придут миллионы людей. Ведь мы все для
этого делаем. Сейчас в государстве одно из стратегических направ-
лений - это создание условий для занятий физической культурой»,
- выступила заместитель министра спорта РФ Марина Томилова.

В ходе мероприятия участники смогли не только узнать актуаль-
ную информацию, задать интересующие вопросы по работе, но и
обменяться опытом. В программе более 10 тематических секций
по вопросам организации работы в электронной базе данных ком-
плекса ГТО, на Всероссийском портале ГТО и в подсистеме «Элек-
тронное судейство», тестирования инвалидов по нормативам ком-
плекса ГТО, научно-методического сопровождения комплекса ГТО,
подготовки обновленных государственных требований к уровню фи-
зической подготовленности населения, реализации комплекса ГТО
на 2020-2021 гг.. и другим вопросам.

Кроме того, участники семинара смогли посетить торжествен-
ную церемонию закрытия и награждение победителей Финала V
Всероссийского фестиваля комплекса ГТО среди школьников, со-
стоявшуюся 4 ноября в международном детском центре «Артек».

Обращаемся за помощью
Уважаемые жители  Спас-Деменского района!

В селе Чипляево проживает семья Федотовых. Так случилось,  что
хозяйка семьи Оксана Александровна имеет инвалидность по заболева-
нию лимфедема обеих нижних конечностей третьей стадии, состояние
осложнено рожистым воспалением лимфореи. Данное заболевание не
лечится в государственных лечебных учреждениях, только на платной
основе. Для прохождения платного лечения в лимфатической клинике г.
Москвы (ООО НПЦ «Лимфа») необходима сумма в 356 000 (триста
пятьдесят шесть тысяч) рублей. Такую большую сумму семья на лече-
ние собрать самостоятельно не в состоянии.

Оксана Александровна лежачая, ухаживать за собой, а тем более рабо-
тать не может, зарплаты супруга хватает только на питание семьи и меди-
каменты, на иждивении у супругов две несовершеннолетних дочери.

Просим всех неравнодушных людей оказать помощь О.А. Федотовой.
Надеемся на ваше сострадание и доброе сердце.

Перечислить любую сумму можно на банковский счет Оксаны Алек-
сандровны Федотовой.

Банк получателя Доп.офис №8608/0161 ПАО Сбербанк
Кор/счет банка 30101810100000000612
БИК банка 042908612
Счет получателя 40817810522241834342
Ф.И.О. получателя Федотова Оксана Александровна.

Заранее благодарны и признательны.

Подробную информацию можно узнать в отделе социальной защи-
ты населения, тел. 2-24-54 или позвонив О.А. Федотовой по тел.
8-958-508-21-37.

Группа поддержки.

О комплексе ГТО
на Всероссийском уровне
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Анатолий  Артамонов:
«Каждый муниципалитет должен
иметь площадку для сбора мусора»

В  ходе заседания  областного  правительства, прошедшего под предсе-
дательством губернатора области Анатолия Артамонова, члены региональ-
ного кабинета министров рассмотрели вопросы формирования региональ-
ной системы утилизации твердых коммунальных отходов.

По данным министерства  строительства и жилищно-коммунального хо-
зяйства Калужской области, в настоящее время на территории региона
обеспечена  деятельность единого экологического оператора. Собираемость
взносов  выросла с 60 до  91 процента. На территории муниципалитетов
сформирована 451 площадка для накопления мусора.

В  областном центре идет работа по формированию площадок для
размещения контейнеров  заглубленного типа и контейнеров для  раз-
дельного сбора мусора.

В процессе  корректировки региональная схема обращения с отходами,
которая была утверждена в августе 2019 года.

Анатолий Артамонов поручил министерству строительства и жилищно-
коммунального  хозяйства  области продолжить работу по формированию
новой системы утилизации ТКО на территории региона. «Каждый муни-
ципалитет должен иметь площадку для сбора мусора. На ней он  должен
накапливаться, готовиться к сортировке. В конечном итоге через два
года мы должны забыть об остроте этой темы»,  -  резюмировал он.

Органы местного
самоуправления

Калужской
области  проведут

доукомплектование
контейнерных

площадок
В рамках регионального проекта

«Чистая страна», входящего в нац-
проект «Экология», министерство
строительства и ЖКХ региона про-
вело расширенное совещание с уча-
стием руководителей Калужского
регионального экологического опе-
ратора и представителей перевоз-
чиков отходов.

Цель встречи – организация ра-
боты по ликвидации несанкциониро-
ванных свалок. В числе основных
причин их возникновения - несвоев-
ременный вывоз мусора, а также не-
хватка контейнеров и складирование
возле них мусора, который не отно-
сится к ТКО. Наиболее часто такие
навалы образуют строительные или
отходы после обрезки деревьев.

В ближайшее время с целью рас-
чета необходимой потребности в
контейнерах региональный экологи-
ческий оператор совместно с муни-
ципалитетами проведет мониторинг
специализированных площадок. По
его результатам органы местного
самоуправления должны будут
провести необходимое доукомплек-
тование контейнерных площадок. В
противном случае ликвидация на-
валов мусора будет осуществлять-
ся за счет средств муниципального
образования.

Если свалка образовалась в резуль-
тате несвоевременного вывоза отхо-
дов, в течение суток ее обязан устра-
нить перевозчик. В случае наруше-
ния этого требования будут приме-
нены штрафные санкции, а навалы
мусора ликвидирует специальная
бригада экологического оператора.

На совещании также обращалось
внимание на необходимость разъяс-
нительной работы с населением, ко-
торая позволит минимизировать
захламление мест отдыха.

При возникновении проблем с
вывозом мусора, в том числе при
обнаружении несанкционированных
свалок, необходимо обращаться к
региональному экологическому
оператору.

Колл-центр ГП КРЭО, тел.
8-800-707-56-63, электронная по-
чта: gpkreo@yandex.ru.

Раздельный сбор
отходов сохранит природу

В Калужской области в рамках нацпроекта «Экология» постепенно вне-
дряется практика раздельного сбора коммунальных отходов. В Калуге уже
установлены контейнеры для пластика, а также  на 50 площадках появились
специально промаркированные контейнеры для сбора, так называемых «су-
хих» отходов, к которым относится бумага, стекло, картон, пленка, пластик
и металлическая тара.

По статистике, среднестатистический россиянин выбрасывает около 450
килограммов мусора в год. Согласитесь - это внушительная цифра. И на-
чав собирать отходы раздельно, можно сократить количество мусора, ко-
торое попадает на мусорные полигоны, как минимум в два раза. Это в свою
очередь приведет к сокращению вырубки деревьев, добычи нефти, метал-
лов, уменьшению влияния на изменение климата.

Разделять отходы – это просто! Нужно лишь освоить несколько правил и
выработать новую привычку. Главное - принять решение о раздельном
сборе мусора. Специалисты советуют начать с чего-то  одного, например,
с макулатуры. Когда освоитесь с одной фракцией, добавляйте другие -
пластик, металлическую тару, стекло, пленку. Со временем это войдет в
привычку. Важно помнить, чтобы отсортированный вами мусор попадал в
определенные контейнеры.  На площадках сбора ТКО контейнеры для сбо-
ра перерабатываемых отходов  отмечены специальной наклейкой. Это об-
легчит процесс сортировки и соответственно увеличит объемы перераба-
тываемого мусора.

Раздельный сбор отходов - это цивилизованный способ сохранения при-
роды, улучшения экологии нашей страны. Калужский региональный эко-
логический оператор призывает перейти на раздельный сбор мусора, про-
явить свою заботу о будущих поколениях.

Каникулы всегда приходят незаметно, и чаще любых других воп-
росов родителей интересует «чем занять ребенка». На этот воп-
рос нашла ответ учитель  нашего 3 класса Татьяна Сергеевна Ал-
ферова, предложив экскурсию в музей на Зайцеву Гору. 31 октября,
несмотря на морозную погоду, почти весь класс был в сборе, и вот
первая выездная в их школьной жизни экскурсия началась. Ребя-
та с интересом слушали экскурсовода, рассматривали экспонаты,
а после осваивали технику времен Великой Отечественной войны.

Из редакционной почты

Каникулы  с  пользой

По пути домой их ждал еще один сюрприз - заезд в д. Цветовка на
место подрыва немецких оккупантов. Здесь они воочию увидели
то, о чем рассказывали  в музее, огромная воронка от взрыва даже
спустя много лет впечатляет, посмотрели памятник солдату, уста-
новленный там же, братскую могилу.

Несмотря на свой юный возраст, поняли, какой подвиг соверши-
ли простые солдаты Великой войны для будущей мирной жизни.
Военно-патриотическое воспитание очень важно для подрастаю-
щего поколения, и мы, родители, очень благодарны нашему педа-
гогу за это. Также хочется сказать огромное спасибо водителю ГКУ
«Школьный автобус» А. Башкову и специалистам отдела образо-
вания администрации МР, непосредственно организовывающим по-
ездки учащихся.

Родители 3 «Б» класса школы №1.

ООО «Калужские просторы» выполняет комплекс ка-
дастровых работ:

-  межевание земельных участков;
- оформление земельных паев;
- изготовление технических планов зданий и сооружений

(БТИ);
- вынос границ земельных участков в натуру.

Быстро и качественно.
Консультация бесплатно,

тел. 8-920-897-07-07,  8-920-898-07-07,
www.kaluga-prostori.ru

ООО «Вера» ПРИГЛАША-
ЕТ на постоянную работу
водителя.

Телефон для справок:
8-910-913-21-03.

Внимание, работа!

РЕКЛАМА     ОБЪЯВЛЕНИЯ

ДОРОГИЕ    ЖЕНЩИНЫ!

16 ноября (суббота)

Для вас швейная фабри-
ка г. Брянска проводит вы-
ставку-продажу
женских пальто и
полупальтo.

Ждем вас
 на рынке

с 9.00 до 14.00
часов.

РЕМОНТ  обуви  (ул.
Заслонова, д. 4,  за
универмагом).

ОБЕСПЕЧУ УХОД за пре-
старелым человеком,  тел.
8-910-707-31-16.

Вниманию населения!
С 14 по 24 ноября с 9 до 18

часов в связи с проведением ра-
бот по реконструкции ВЛЭ не
будет света по улицам Комаро-
ва, Студеновская, Школьная,
Гагарина, Советская, д. №13 -
43, пер. Заводской, Вокзаль-
ный. Приносим извинения за
неудобства.

Администрация КРЭС.

mailto:novaja@kaluga.ru
mailto:oblizdat@kaluga.ru
mailto:gpkreo@yandex.ru
www.kaluga-prostori.ru

